



**MARIO ROBERTO  
SANTUCHO**

# El Combatiente

★ N°1180 ★ 1° de octubre de 2025 ★ \$ 3.000

**POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA**



Partido Revolucionario de los Trabajadores

# ASÍ NO SE PUEDE SEGUIR VIVIENDO



# HAY QUE PARAR EL PLAN DEL GOBIERNO

# LEJOS DE “SOLUCIONARSE”, LA CRISIS SE HA PROFUNDIZADO

*Todas las decisiones que toma el gobierno son a la medida del capital monopolista. No ha habido, ni habrá, una sola medida (aunque sea, electoralista) que traiga siquiera un respiro a la acuciante situación económica y social de amplísimos sectores de la población. Por eso la resistencia debe sostenerse y ampliarse, debe seguir mostrando el rechazo y enfrentar, no sólo al gobierno sino también a las conductas de las patronales y los sindicatos cómplices y traidores a nuestra clase que, ante la posible inminencia del fracaso del plan, intentan ganar todo el terreno posible para descargar su crisis sobre el pueblo explotado y oprimido.*

**C**omo decimos en una de las últimas columnas en nuestro canal de Youtube ([www.youtube.com/@prtargentinaok](http://www.youtube.com/@prtargentinaok)) “este país es un quilombo”...

El hipotético “salvataje” del Tesoro de los EE UU (al igual de los 45.000 millones de dólares que llegaron en la era Macri) no harán más que condenar a nuestro pueblo, y sobre todo a la clase obrera, a un sinnúmero de ajustes y condicionamientos políticos (y militares) que ya ocupan varios artículos de la prensa del sistema.

Porque la verdadera disputa hoy se presenta en el plano político y se trata de una **confrontación de clase contra clase**. Los sectores concentrados del gran capital no desconocen este problema por más que no hablen de él.

A los ojos de todo el mundo quedó en evidencia que la medida del gobierno de la baja de retenciones a cero “hasta fines de octubre” fue una nueva estafa y duró tres días. Las grandes cerealeras (Cargill, AGD, Bunge, LDC, Cofco, Molinos) se quedaron con un enorme negocio de 1.500 millones: liquidaron dólares, con los pesos que obtuvieron compraron bonos a los que les sacarán enorme interés, y los vuelven a pasar a dólares antes de una próxima devaluación. Hasta nombre tiene: el “carry sojero”.

Todo esto no hace más que alargar la agonía del llamado “plan económico” del gobierno, desesperado para que le entren dólares antes de las

elecciones y no se le dispare la inflación. Ni los propios creen que este mecanismo tenga algo de sustentabilidad.

Ellos saben que esto no resuelve nada porque las masas populares ya le bajaron el dedo a una política que ataca las condiciones de vida y de trabajo.

Lo que nos está golpeando es una verdadera disputa intermonopolista en la que diferentes facciones del capital actúan en un “sálvese quien pueda” propio de su anarquía y rapiña.

Mientras esto ocurre en “las alturas” se promulga la ley de emergencia en discapacidad pero sin ejecución efectiva, alegando “no tener los fondos para financiarla”. Esto es una constatación más respecto de a quiénes beneficia la política del gobierno de Milei.

Los dólares que liquidó el agro son para sostener un precio de la divisa que le garantice jugosos retornos a los sectores que apuestan a la timba financiera fabricada por el ministro Caputo. La burguesía monopolista no repara en las formas, ni se ablanda ante las necesidades reales de la población trabajadora. **Los recursos son para garantizar sus negocios.**

Por otro lado, lo que está sobre la mesa son nuevas condiciones de sometimiento de nuestro país. Lo que pedirá EE.UU. a cambio no es difícil de imaginar: beneficio para los intereses que el gobierno norteamericano representa en negocios como la minería (litio, cobre, tierras raras) y otros sectores de la economía.

Pero, además, el salvataje apunta a garantizar a los tenedores de bonos para que los cobren ante los futuros vencimientos. Las condiciones del rescate apuntan a que el gobierno comience a comprar dólares para tener reservas suficientes para pagar esos valores.

Como ya ha sucedido en otras etapas de la historia argentina, estas intervenciones directas del capital monopolista apuntan, directa y exclusivamente, a garantizar sus retornos multimillonarios. Son jugadas a gran escala se recuestan sobre la continuidad del ataque a las condiciones de vida de la clase obrera y el pueblo.

**Todas son decisiones a la medida del capital monopolista.** No ha habido, ni habrá, una sola medida (aunque sea, electoralista) que traiga siquiera un respiro a la acuciante situación económica y social de amplísimos sectores de la población.

Lo que la burguesía intenta resolver con sus medidas en el plano de la economía, no resuelven la crisis política que atraviesa, dado que la lucha de clases se seguirá acentuando ante el agravamiento de la situación.

De allí que, **lejos de solucionarse, la crisis se ha profundizado** y seguirá por ese camino, aunque por estos días todas las usinas de la burguesía vendan tranquilidad.

Hay una decisión que se expresa de diferentes maneras, utilizando diferentes herramientas, que es que **las amplias mayorías ya no toleran más ajustes.** Eso es lo que ha sido, en definitiva, la señal que aceleró la crisis.

La situación atraviesa un campo al que ya estamos acostumbrados; la burguesía haciendo sus enjuagues para “salvar la ropa” de sus negocios, en simultáneo a la lucha del pueblo trabajador que es el directamente afectado por esas maniobras.

**La derrota del plan del gobierno sigue siendo la necesidad imperiosa que atravesamos la clase obrera y el pueblo para garantizar nuestras demandas.**

Allí, no hay “salvatajes”, no hay baja de impuestos ni conquistas que no sean arrancadas a la burguesía por la lucha de clases. Toda estrategia que intente desviarnos de ese camino es un aporte al intento de disciplinarnos para que dejemos en sus manos nuestros intereses.

Lo que queremos señalar es que vemos un cambio en la situación política (insistimos, producto de la lucha de clases), que encuentra a la clase dominante ante la encrucijada de cómo seguir adelante con su gobierno.



Y, principalmente, con su plan de ataque a las condiciones de vida de las mayorías.

En ese aspecto, debemos ser conscientes que ese plan, todavía, no fue derrotado. Sus efectos se descargan brutalmente sobre las espaldas del pueblo trabajador. Salarios y jubilaciones miserables que no completan ni la mitad del mes, despidos, suspensiones, cambios en las condiciones laborales, son la constante que afecta a un importante sector del proletariado fabril y de servicios, como así también a los empleos precarizados e informales y a las capas más empobrecidas de la sociedad. La perspectiva es negativa si se le agrega que el esquema económico del gobierno hace agua por los cuatro costados, lo que implica que su implosión sea una posibilidad cada vez más latente.

Por todo ello es que **la resistencia debe sostenerse, ampliarse**, seguir mostrando el rechazo y enfrentar, no sólo al gobierno sino también a las conductas de las patronales y sindicatos cómplices y traidores a nuestra clase que, ante la posible inminencia del fracaso del plan, intentan ganar todo el terreno posible para descargar su crisis sobre el pueblo explotado y oprimido.

Es momento de seguir en una actitud decidida en el plano de la lucha y el enfrentamiento. Entender que la burguesía y su gobierno están débiles y que, sobre esa debilidad, debemos fortalecer nuestras fuerzas.

No darles tregua alguna.

No dejarlos reaccionar.

No confiar en su institucionalidad ni esperar que el cambio se produzca desde arriba. Caminar sobre su debilidad, fortalecer la resistencia con lucha y organización es el recorrido que debemos profundizar para lograr el objetivo central que sigue siendo la derrota del plan del gobierno. ★

# En el año del 60° aniversario del nacimiento del PRT

*Como lo venimos expresando: la historia de nuestro Partido es parte de la historia de lucha y combate que el proletariado ha dado contra su enemigo de la clase: la burguesía. La historia del PRT es la historia viva de esa vanguardia obrera y popular, que organizada en las filas de este Partido proletario, supo poner en el centro del debate y la acción, al igual que hoy, la lucha por el poder y el socialismo.*

**E**n la Editorial de **El Combatiente del 30 de septiembre de 1974** aparece una serie de orientaciones que son producto de las resoluciones tomadas en el último CC (Comité Central) realizado previo a dicha nota.

Se titula: **Las tareas centrales del Partido.**

Si bien, el contexto es totalmente distinto y la editorial y las resoluciones están en el marco de una situación que se caracteriza como: “la aproximación de una situación revolucionaria”, y el Partido tenía organizada una fuerza mucho mayor a la que tenemos hoy, es importante rescatar y prestarle atención a esta Editorial y estas resoluciones.

*“En el marco de la proximidad de una situación revolucionaria, con la profundización del auge de masas y el pronunciado desprestigio del gobierno peronista, tres grandes cuestiones están planteadas ante este Comité Central, como elementos principales de la actual política nacional:*

- 1) *La edificación del Partido.*
- 2) *La política de alianzas.*
- 3) *Las nuevas tareas militares y la construcción del ERP.*

*Ello porque existen condiciones objetivas y subjetivas para que nuestro Partido surja en el próximo período como opción revolucionaria de masas, produciendo así un cambio sustancial, histórico, en la política argentina.*

*De ahí que el Comité Central Antonio del Carmen Fernández resuelve abocarse directamente en el punto Nacional del Temario a la consideración de estos tres problemas cruciales, de cuya solución correcta somos responsables ante nuestro pueblo y ante la historia.”*

Para luego plantear estos 3 puntos que tienen plena vigencia.

## “LA EDIFICACIÓN DEL PARTIDO”

*Entre los múltiples aspectos que hacen a la construcción del Partido, debemos hacer eje en estos momentos en tres:*

- a) *El desarrollo en las fábricas,*
- b) *La agitación y propaganda,*
- c) *Elevación del nivel ideológico-político, mayor dominio de la línea del Partido, mayor habilidad profesional en el arte de la construcción revolucionaria.”*

**En el punto a)** plantea 7 recomendaciones para la construcción del Partido en las fábricas. Si bien, al leerlo se nota que la situación del Partido es distinta, esas 7 recomendaciones dan una perspectiva y pone en el centro la preocupación y la importancia de tomar la construcción del partido proletario como eje central para el desarrollo de la lucha de clases.

*“Para la incorporación orgánica de la periferia obrera, para la captación e incorporación de nuevos compañeros, es necesario apelara toda una gama flexible de formas orgánicas...”*

*“...La cuestión es no detener el desarrollo en los primeros avances, sino apoyarnos en ellos para acelerar las actividades y ampliar incesantemente el radio de influencia del Partido. Así lograremos el objetivo de conquistar la hegemonía política-ideológica en las masas de trabajadores, nuclear en el Partido decenas de obreros de vanguardia y formar como revolucionarios profesionales, como cuadros y dirigentes partidarios, un buen grupo de los mejores de esos obreros.”*

**En el punto b)** ¡Que vigencia tiene estos 2 puntos! Que a continuación reproducimos.

“2) Regularidad y Calidad: El éxito de la propaganda depende fundamentalmente de su calidad y regularidad. Naturalmente que lo principal es que contenga ideas justas, pero ellas deben ser bien escritas, con un lenguaje accesible y certero, bien impresas, en una palabra, deben tener una buena presentación que atraiga al lector y facilite su comprensión. Pero esto no es aún suficiente y aquí llegamos al aspecto [más] descuidado de la propaganda masiva: la regularidad. Para introducir con la propaganda las ideas correctas en la mente de las masas es necesario machacar semana a semana, combatir sistemáticamente la abundante y constante propaganda burguesa.

3) Iniciativa y Oportunidad: La preocupación de todo militante cuando llega a comprender una cuestión, cuando recibe línea M Partido, debe ser llevar esa idea o explicación a las masas. Como aquel compañero que en la Escuela de Cuadros M Partido, al descubrir un mundo de nuevas y correctas ideas, expresaba su gran alegría porque podría explicar todas esas cosas a sus compañeros de la fábrica.

En los frentes es donde principalmente debe brillar la iniciativa en la propaganda porque es fundamental. Para llegar a la gente hay que ir con el volante y la explicación de inmediato, en distintas formas, por diferentes medios. Siempre con la ardorosa preocupación de llegar positivamente a las masas. Asimismo, tiene enorme importancia que la propaganda sea oportuna, que se distribuya en el momento justo porque de lo contrario pierde gran parte de su efectividad”

En el punto c) se sintetiza en forma concreta toda una orientación vigente:

“...Es necesario señalar finalmente que la elevación del nivel ideológico-político descansa en gran parte en la iniciativa y dedicación de cada compañero, por las características de esta tarea.

En cuanto a la habilidad profesional revolucionaria, el dominio de este arte cuya base es la pericia en los métodos conspirativos, es fundamental. Para acrecentar y mejorar ese dominio es necesario intercambiar experiencias, prestar atención a cada detalle, actuar reflexivamente, y cumplir celosamente con todas las normas que van surgiendo de la experiencia.”

Sería muy extenso publicar toda esa editorial, pero queremos con esta nota revalorizar por un lado la importancia de que las editoriales de El Combatiente, así como hoy muchas notas que salen en la página del Partido, siga siendo orientadoras para el debate y para la acción de las vanguardias. ★

---

El documento completo puede encontrarse en la página web CeDeMA.org que es la página del CeDeMA (Centro de Documentación de los Movimientos Armados). Se va al buscador y se pone: “las tareas centrales del Partido” .



# ¿POR QUÉ NOS PAGAN EL SALARIO EN CUOTAS?

*Muchísimas empresas están pagando salarios en cuotas, o directamente deben meses enteros. También se ve afectada la cadena de pagos a proveedores. En este artículo explicamos cual es el negocio que están haciendo los empresarios al pagar salarios en cuotas, demostrando que no es un problema de “falta de plata”.*

## S

pongamos que tenemos una fábrica con 50 obreros, que cobran \$700.000 al mes. Esto nos da \$35.000.000 de costo salarial mensual.

Recordemos que los salarios siempre se pagan luego de haber sido consumida la fuerza de trabajo. En otras palabras, a diferencia de otras mercancías, que son pagadas antes de ser consumidas (por ejemplo, si compramos un kilo de carne, lo pagamos antes de consumirlo) la fuerza de trabajo primero es consumida por el capitalista, y luego abonada. Literalmente le damos un mes de crédito a la empresa.

Por lo tanto, partimos de la base de que los \$35 millones el capitalista ya los tiene en su cuenta, como ganancia del mes pasado. Pero en lugar de pagar los salarios, decide decirle a los trabajadores que “no hay plata” y arma un esquema de pago en cuotas. Digamos que paga el salario en cuatro cuotas, una cuota por semana.

La primera semana nuestro capitalista cuenta entonces con \$35 millones libres, que decide colocarlos en el mercado financiero comprando bonos TAMAR. Los compra el 1º de junio, con una tasa del 34,25% anual,<sup>[1]</sup> lo que equivale a un 0,6568% de interés diario.<sup>[2]</sup> De esta manera, durante los primeros 7 días de la semana, obtiene un interés de \$229.897. De manera tal que, al cabo de la primera semana, se dispone a pagar salarios. Pero no lo hace por el monto total, sino que acordó pagarlos en cuotas semanales, con lo cual solo debe desembolsar \$8.750.000.

De esta manera, vende una parte de los bonos que había comprado a inicios de semana, a los cuales ya les sacó una ganancia de \$ 229.897 para depositar los \$8.750.000 de la primera semana de salarios. Se queda con \$ 26.479.897 en bonos, que durante la segunda semana de junio (con una tasa que fue del 34,06%) fue de \$ 172.968.

Ahora debe pagar los salarios de la segunda semana, para lo cual vende otros \$8.750.000 de la cuenta, y el resto lo reinvierte en bonos. Al cabo de 15 días tiene entonces \$17.902.865.

Durante la tercera semana, esos bonos pagaron una tasa del

33,93%, lo que equivale a \$116.496 que se suman a los \$17.902.865 de capital. Nuevamente debe abonar salarios, y para ello retira otros \$8.750.000. Le quedan \$9.269.362 con los cuales vuelve a comprar bonos para la última semana del mes, a una tasa del 33,62%, que le va a devolver \$59.766 en intereses.

Llegamos a fin de mes, día 30. Nuestro empresario tiene \$9.329.127 en bonos, y debe afrontar el último pago salarial. Vende sus bonos y abona \$8.750.000 en salarios y se queda con un resto de \$ 519.362 en intereses ganados solamente por pagar salarios en cuotas.

	Pago de salario en cuotas			
	Tasa semanal TAMAR	Interés generado	Capital acumulado	Pago de salarios
Semana 1	0,6568	\$229.897	\$35.000.000	-
Semana 2	0,6532	\$172.968	\$26.479.897	\$8.750.000
Semana 3	0,6507	\$116.496	\$17.902.865	\$8.750.000
Semana 4	0,6448	\$59.766	\$9.269.362	\$8.750.000
Resto	-	-	\$519.362	\$8.750.000

**Tabla 1:** Esquema de pago de salario en cuotas, demorando una semana la primera cuota. Fuente: elaboración propia en base a las tasas del BCRA para junio del 2025.

Por eso cuando los empresarios dicen que “no hay plata” es porque en realidad estiran el pago de salarios para sacar ganancias con la bicicleta de Caputo.

Esta situación se repite hace meses, y el ejemplo que ponemos bien podría ser real ya que se trata de la tasa vigente durante el mes de junio, por eso se venían atrasando los pagos salariales.

Ahora, el problema se complejiza al añadir otra variable: los adelantos de cuenta corriente. Porque, aunque parezca mentira, el mejor negocio no está solo en patear salarios, sino en tomar préstamos a corto plazo, como adelanto de cuenta corriente, para pagar salarios mientras se deja toda la plata en bonos a 7 o 30 días.

El chiste es que la diferencia entre la tasa que paga, en este caso el Tesoro, es muy similar a la tasa que deben pagar las empresas a los bancos por adelantos de cuenta corriente. De esta manera, y volviendo a nuestro ejemplo, ponen los \$35.000.000 de salarios en bonos, que rinden una tasa de interés de, digamos, el 34,25% anual para el 1 de junio de este año, y para pagar salarios piden un adelanto al banco que pagan con una tasa del 36,92%. Si bien la tasa del préstamo que piden es mayor que la que devuelven los bonos, como el capital colocado en estos últimos es mayor (\$35 millones, contra \$8,75 millones pedidos a préstamo de manera semanal), los intereses generados también son superiores.

Utilizando este mecanismo, si el empresario paga la primera semana a término, es decir, el día 1 del mes paga la primera cuota de salarios, pero sin utilizar su capital, sino pidiendo un préstamo al banco, todavía se está quedando con una ganancia financiera de \$350.464 (ver tabla 2).

La cosa se vuelve más interesante cuando agregamos el circuito de proveedores. Si en lugar de tener que pagar solo salarios, que ubicamos en torno a los \$35 millones, le agregamos pago a proveedores, cuyos montos suelen ser superiores al gasto salarial, entonces el volumen de capital que colocan en bonos es todavía mayor, con lo cual financiar el llamado “capital de trabajo” (insumos + mano de obra) mediante endeudamiento por adelantos en cuenta corriente, pasa a ser todavía más rentable.

A modo de ejemplo, supongamos que el empresario debe pagar \$35 millones en salarios y otros \$35 millones a proveedores (un total de \$80 millones en “capital de trabajo” semanal). Para afrontar ese pago recurre a un préstamo como adelanto en cuenta corriente. En estas condiciones, la ganancia financiera que obtiene es todavía más grande que en el ejemplo en que pagaba solo los salarios en cuotas. En este caso, sacaría una ganancia financiera de \$ 10.964.038. O sea que, gracias a la diferencia de tasas y el pago salarial en cuotas, obtiene una ganancia financiera del 14% sobre el capital que tendría que haber desembolsado a fin de mes (\$11 millones de ganancia financiera contra \$80 millones que debería haber abonado a principio de mes, ver cuadro 3).

La generalización de este esquema fue comprimiendo la cadena de pagos en la industria, y acelerando el endeudamiento en corto para mantener las posiciones en bonos. A los obreros es fácil: les pateamos el pago de salarios; a los proveedores un poco más complejo, entonces no queda otra que acudir al mecanismo de adelanto de cuenta corriente. Pero el flujo llegó a un cuello de botella cuando el 22 de julio se dispararon las tasas, elevando el “costo de financiamiento”, es decir, complicando en extremo este jueguito de patear salarios para jugar a la timba.

En definitiva, los proveedores pueden recurrir exactamente al mismo mecanismo, y se va formando una cadena de pagos encajada en deuda bancaria, pero los trabajadores, que con suerte lle-

gamos a fin de mes, no podemos recurrir a ningún mecanismo financiero. Al contrario, cuando nos pagan el salario en cuotas, nos endeudamos más por no poder pagar la tarjeta. Lo único que podemos hacer es negarle al capitalista el uso de nuestra fuerza de trabajo, es decir, ir a la huelga por el pago salarial. El patrón nos dirá que “no tiene plata”, cuando como vimos, en realidad la tiene metida en un rulo financiero.

Como vemos, las “negociaciones” entre obreros y patrones solo se dirimen en la arena de la lucha de clases, del choque directo con la clase capitalista. Somos el factor de ajuste de toda la cadena, y por eso no debemos dejarnos amedrentar. No solo que la plata está, sino que cuando nos pagan el salario en cuotas, estamos financiando directamente el negocio del empresario. ★

Pago de salario en cuotas, tomando deuda por adelanto en cuenta corriente							
	Tasa semanal TAMAR	Tasa semanal adelanto CC.	Interés generado	Capital acumulado	Interés por adelanto CC.	Deuda por adelanto de CC.	Cancelación de deuda
Semana 1	0,66	0,65	\$ 226.807	\$35.000.000	-\$7.160	\$8.807.160	-
Semana 2	0,65	0,64	\$172.595	\$26.422.758	-\$6.321	\$8.806.321	\$8.807.160
Semana 3	0,65	0,64	\$115.790	\$17.785.173	-\$5.796	\$8.805.796	\$8.806.321
Semana 4	0,64	0,64	\$58.658	\$8.087.802	-\$5.436	\$8.806.436	\$8.805.796
Resto	-	-		\$350.464	-		\$8.806.436

**Tabla 2:** Esquema de salario pagado en cuotas, comenzando a pagar el día 1 del mes, financiado con adelanto de cuenta corriente. El monto total de salarios equivale a \$35.000.000. Fuente: Elaboración propia en base a BCRA.

Pago de salario y proveedores en cuotas, tomando deuda por adelanto en cuenta corriente							
	Tasa semanal TAMAR	Tasa semanal adelanto CC.	Interés generado	Capital acumulado	Interés por adelanto CC.	Deuda por adelanto de CC.	Cancelación de deuda
Semana 1	0,66	0,65	\$525.479	\$80.000.000	-\$14.319	\$17.814.319	-
Semana 2	0,65	0,64	\$410.509	\$62.911.150	-\$12.641	\$17.812.641	\$17.814.319
Semana 3	0,65	0,64	\$297.426	\$45.707.760	-\$11.592	\$17.811.592	\$17.812.641
Semana 4	0,64	0,64	\$183.068	\$28.392.955	-\$12.851	\$17.812.851	\$17.811.592
Resto	-	-		\$10.964.038	-		\$17.812.851

**Tabla 3:** Esquema de salarios y proveedores pagados en cuotas semanales, comenzando el día 1 del mes, financiado con adelanto de cuenta corriente. El monto total de “capital de trabajo” equivalente a \$80.000.000. Fuente: Elaboración propia en base a BCRA.

<sup>[1]</sup> Todas las tasas de interés son tomadas de las estadísticas del BCRA.

<sup>[2]</sup> Calculado como interés lineal. Si se calcula con interés compuesto, el valor es ligeramente superior. Es decir, nos paramos en la peor posición.

Las “negociaciones” entre obreros y patrones solo se dirimen en la arena de la lucha de clases, del choque directo con la clase capitalista. Somos el factor de ajuste de toda la cadena, y por eso no debemos dejarnos amedrentar.

# EL ABAJO QUE SE MUEVE “LOS CAMINOS DE LA RESISTENCIA”

*Reflejamos en estas páginas algunas de las luchas protagonizadas por trabajadoras y trabajadores de nuestro país durante el mes de septiembre. Conflictos que nacen como respuesta a las políticas de recortes de derechos de miles de trabajadores y trabajadoras que enfrentan el disciplinamiento que intenta llevar adelante el gobierno de la burguesía.*

**9/9 Trabajadores de Petroquímica Río Tercero (Cordoba).** Ocupan la planta en defensa de 125 puestos de trabajo y en rechazo a las rebajas en los salarios de un 20%. Luego de la reunión con directivos de la empresa por los despidos masivos y reclamos salariales, los trabajadores tomaron la planta en medida de protesta y en el marco del plan de lucha que llevan a cabo hace meses.



**11/9 Grupo Simpa (Campana, Bs. As.).**

La Planta Campana operaba con tres líneas de montaje para productos de KTM, Husqvarna y CFMoto. Los kits de ensamblado llegaban importados de India, China y Europa.

Operaba con una capacidad para ensamblar hasta 28 modelos de motos diferentes, pero con apenas el 5% de componentes nacionales.

Tenía una capacidad de producción máxima de 206 unidades por día.

La medida de cierre de la planta se tomó sin aviso previo a los trabajadores.

En ese contexto se realizaron protestas, piquetes y quema de neumáticos en la puerta del establecimiento, ubicado a la altura del Kilómetro 70 de la Ruta 9



**12/9 Vasalli (Firmat, Santa Fe).** Las calles de Firmat fueron el escenario de una masiva movilización realizada en defensa de los puestos de trabajo y por el pago de salarios adeudados a sus más de 280 trabajadores, en un conflicto que por el momento no muestra señales de acuerdo ante la intransigencia del directorio de la empresa, hoy administrada por la familia Marsó, que nunca se presentó a las audiencias de conciliación impulsadas por el Ministerio de Trabajo.

La marcha fue muy masiva y no pasó desapercibida. Hubo presencia de la UOM con distintas delegaciones, también vecinos y trabajadores, muchos identificados con la indumentaria de comercios de la ciudad, que dejaron su puesto unos minutos para acompañar a los empleados de la fábrica y sus familias.



**18/9 Las Heras (Santa Cruz).** Trabajadores Desocupados del sector Yacimiento, realizan un piquete en el ingreso de la planta LH3. Reclaman puestos laborales y reactivación de las áreas petroleras.



**18/9 Fábrica ceramista Ilva (Pilar, Bs. As.).** Desde temprano las y los trabajadores están cortando todos los accesos de entrada al parque industrial de Pilar, el parque industrial más grande del país y donde se encuentran numerosas empresas monopólicas. La mayoría de las empresas del parque industrial no pudieron producir durante el turno mañana a causa de los cortes.



**22/9 Planta de Industrias Montecarlo (El Dorado, Misiones).** La empresa, dedicada a la producción de palitos de helado, escarbadientes y utensilios similares, había anunciado la suspensión total de sus actividades del 18 de agosto al 21 de septiembre. Doce empleados quedaron sin ingresos ni goce de haberes durante ese periodo y, al intentar reincorporarse se encontraron con las puertas cerradas. Ante la falta de respuestas, los empleados decidieron mantenerse visibles frente a la planta. Realizaon una olla popular junto a sus familias, con acompañamiento gremial.



**22/9 Trabajadores de la empresa avícola Granja Tres Arroyos (Pilar, Bs. As).** Iniciaron un paro por la mañana en la planta ubicada en el barrio Pinazo, partido de Pilar.

El reclamo surgió ante el incumplimiento en el pago de la quincena además sostienen que cerraría la planta, de confirmarse, peligran unos 300 puestos de trabajo. No es la primera vez que Granja Tres Arroyos atraviesa conflictos laborales en esta sede. En diciembre de 2024, los trabajadores rechazaron un esquema de pago en cuotas del aguinaldo.



**22/9 Fabrica de Cerámicas Cortines (Lujan, Bs. As.).** Unos 30 trabajadores mantenían bloqueado el ingreso principal de la fábrica, con gomas incendiadas para manifestarse en contra de los despidos que ya suman unos 135 en lo que va del año y reclamar el pago total de sus indemnizaciones.



**23/9 Frigorífico Euro SA (Villa Gob Galvez, Santa Fe).** Trabajadores del frigorífico Euro SA, una histórica tripería de Villa Gobernador Gálvez, se manifestaron en la puerta del establecimiento. ya que al menos 46 obreros fueron despedidos.



**23/9 Los trabajadores del Grupo Octubre (C.A.B.A.).** Realizaron una protesta en las puertas de Canal 9 y el Canal de noticias IP, en reclamo del incumplimiento de los aumentos salariales acordados en paritarias y retrasos en el pago de salarios.

El Grupo al que pertenecen los dos canales mencionados además de, entre otros, el diario Página/12, la AM 750, FM Like 89.5, la Universidad Metropolitana, el Teatro Caras y Caretas es propiedad del empresario y sindicalista Víctor Santamaría.



**24/9 IDM S.A. San Lorenzo, Santa Fe).** Es una de las dos empresas especializadas en tratamientos de residuos industriales ubicada en la localidad de San Lorenzo, el corazón del Cordón Industrial del Gran Rosario que concentra industrias, terminales portuarias y petroquímicas.

El Sindicato del personal de la industria química denunciaron suspensiones ilegales de unos 60 trabajadores. Mientras tanto, en el gremio de Químicos están en pie de guerra contra la suspensión de trabajadores que señalan como ilegal de parte de IDM.



**26/9 Trabajadores de Celulosa Argentina (Zarate, Bs. As.).** Reclaman en la puerta de la planta. Al día 26, todavía no les pagaron el sueldo de agosto La nueva empresa que compro Celulosa no quiere pagar los meses adeudados a los más de 150 trabajadores. Los trabajadores se manifestaron por la noche, esta semana continúan las manifestaciones de los trabajadores en la ciudad. ★



*La mayoría de los conflictos mencionados siguen abiertos...*



**Este periódico ha sido editado e impreso con el aporte del pueblo trabajador**



MARIO ROBERTO SANTUCHO

# El Combatiente

Partido Revolucionario de los Trabajadores  
Por la Revolución Socialista

Órgano de la Dirección del Partido Revolucionario de los Trabajadores  
Fundado el 6 de marzo de 1968.  
Año 57°. Editorial El Combatiente.  
prtarg.com.ar  
prtweb@gmail.com  
Aparece el primero de cada mes.





La burguesía y su gobierno sufren un agravamiento importante de su crisis política, de sus contradicciones y enfrentamientos. Pero lo destacable es que ello se da porque la resistencia al plan del gobierno expresa un alza constante, las luchas se multiplican, el ánimo social ha cambiado, por lo que esa realidad impone cambios en la súper estructura. Allí hay que buscar las causas, y no en la benevolencia de instituciones burguesas como el parlamento, tan corroídas como el resto de las instituciones de esa clase.

El movimiento de masas vive como un triunfo propio la derogación de los vetos presidenciales, siente haber propinado un duro golpe al plan del gobierno, y renueva fuerzas y ánimo para seguir adelante en el enfrentamiento. La persistencia de las trabajadoras y trabajadores del Hospital Garrahan y de la comunidad educativa cimentaron este camino. El haberle dado un nuevo golpe al plan del gobierno es producto de no haber abandonado la lucha y el enfrentamiento, aun en condiciones desfavorables y cambiantes, como las que se debieron traspasar.

El cambio en la situación política (insistimos, producto de la lucha de clases), encuentra a la clase dominante ante la encrucijada de cómo seguir adelante con su gobierno. Y, principalmente, con su plan de ataque a las condiciones de vida de las mayorías. Pero debemos ser conscientes que ese plan, todavía, no fue derrotado. Sus efectos se descargan brutalmente sobre las espaldas del pueblo trabajador. Salarios y jubilaciones miserables que no completan ni la mitad del mes, despidos, suspensiones, cambios en las condiciones laborales, son la constante que afecta a un importante sector del proletariado fabril y de servicios, como así también a los empleos precarizados e informales y a las capas más empobrecidas de la sociedad.

El esquema económico del gobierno hace agua por los cuatro costados, lo que implica que su implosión sea una posibilidad cada vez más latente.



/PRT ARGENTINA